

ノース・アフリカ週報

潮騒

23

世界の国々

先日近所の少年から、おぢさん、世界中に
国がいくつあるか知つているかと聞かれて、一に
す閉口したことがある。百くらいあるかな、
と思つてこしうべてみると、何んと百三十二も
あり、国連に加入していないのを加えると、
もつと増えるほどである。

吾々の君の頃は七十か八十位の記憶だつた
が、どうしてこんなに国がふえたかといふと
、アフリカ大陸の欧洲領が独立したからに
て、裸の黒ん坊が槍をもつて部族に君臨し
てゐる程度の国であつたが、アフリカの首都
は、高層建築も建つていて、歐米化したか
様相うしい。これらの国が独立するようにな
るまでには、相当の指導者がなくてはならぬ
が、これまでの支配国が湯情をりて見てや
うなくては、到底達せられない事情である。つい
この独立事業へ救助の手をさしのべてゐる
のが、最近ではソ連であるともいえる。つい
最近独立したアンゴラなどは、ポルトガルが
手を引いてしまふと、共産政権と民主政権が
対立し、ソ連、アメリカがそれぞれ援助した。
武器援助の外にソ連側はキューバ兵を一万
人以上も送つて応援した。アメリカは大いに
非難したが、民主側が弱かつたので、遂にタ
られてしまつたらしい。

次に参考までに、国々の名を掲げて見るが
、あなたにも珍らしいのは、アフリカの諸国
であろう。

(アフリカ州) エジプト・アラブ・スター・ダン
・リビア・アラブ・チュニジア・アルジェリア
・モロッコ・モーリタニア・マリ・セネガル
・ガンビア・ギニア・シエラン・オネ・リベリア
・コートジボアル・ガーナ・オート・ボルタ・ダ
・オメー・ナイシエリア・カメルーン・ガボン
・チャド・中央アフリカ・赤道ギニア・コンゴ
・ザイール・ルワンダ・ブルンジ・ザンビア・マ
・ラウイ・南アフリカ・ボツワナ・レソト・ス
・ワジランド・ケニア・ウガンダ・エチオピア
・モーリシャス・ロー・デンマーク・アンゴラ・ヘ
・上四十國

(ヨーロッパ州) イギリス・アイルランド
・オランダ・ベルギー・ルクセンブルグ・スペ
・イン・ポルトガル・フランス・ギリシャ・マ
・コスクリカ・パナマ・ギリシャ・ハイチ

第1517号
昭和五十年
六月七日
月曜日発行
Diretor
Koiti Mori
Editor
Shohei Miyatake
Rua 10 de Novembro 882
C.Post. 112
Fone 340
BASTOS E.S.P.
Anual Cr. #. 65.00
前金 Adiant.

SUPER MERCADO CASA TARODA

Rua Ad. de Barros 175 Fone 16



アテマラ・バロス街 一七五番地
スペル メルカード
電話十 六 番

FLORA & BASTOS T. MORIMOTO & FILHOS LTDA

Rua Duque de Caxias 524 P, Fone 29 C.P. 171

生活の安定に備えて果樹園の造成を
蘭の苗は全般的な良質で、成功の秘訣は苗木の良否の選定
種類：優良な蘭を安価にて提供して居ります
庭木・花木・ツバキ・モミジ・モクセイ・モクレン
ヒイラギ・ツツジ・バラ・松・杉・桧葉等色々

森元苗木本鋪

電話一一九番

ルタ・西ドイツ・東ドイツ・オーストリア
・デンマーク・アイスランド・ノールウェイ・
スエーデン・フィンランド・ボーランド・ハ
ンガリー・チツコスロバキヤ・ブルガリア
・ルーマニア・アルバニア・イタリア・スイス
・ユーロッパ・ヘニケ国
・北アメリカ・カナダ・アメリカ合衆国
・エルサルバドル・ホンジュラス・ニカラ瓜
・コスクリカ・パナマ・ギリシャ・ハイチ

2

トシニカ。ジャマイカ。バルバドス。トリニダード・トバゴ、バゴ、トリニダード・トバゴ。

○(南アメリカ州) ベネズエラ・ギアナ・コロ
ドリート・トバ(十四州)

ンビア・エクアドール・ペル・ボリビア・
パラグアイ・ブラジル・ウルグアイ・アルゼ
ンチナ・チリ・ヘチナ(国)

○（オセアニア州）オーストラリア。ニューギラード。（ニカラ国）

○（欧亜中部）ソビエット連邦・トルコ・ギ
プロス・イラク・シリア・アラブ・レバノン

ヨルダン・イスラエル・サウジアラビア・ク
ート・エーノン・アラブ・エーメン・イ
ラン・アラブ連合・十四カ国

○(アジア州) 日本・北朝鮮・韓国・中共・
台湾・モンゴル・南北ベトナム・ケメール・

ラオス・フィリピン・インドネシア・マレーシャ・タイ・ビルマ・インド・バンガラデ

ツシユ。マリランカ・アフガニスタン・ネバ
ール(十九カ国)。

○一番新らしい独立国は、アフリカのアンゴラで、まだ一年にならない。アフリカで一番

丘の古いのはエチオピアを除いては、エジプトが一九五九年の独立。新しいのは赤道ギ

ニアとスワジランドの一九六八年。あとは大
抵一九六〇年代が多い。

世界で一番大きな国はソ連で、面積二二、四〇二、二〇〇平方キロメートル。次がカナダで九、九七六、一三九平方キロ。三番が、

北米合州國九、三六三、三五三平方キロ。四
番か中共の九、五九六。九六一平方キロ。五

番目がブラジルの八、五一、九六五平方キロ。六番目がオーストラリアの七、六八六、

八四八平方キロ。七番がインドの三、二八〇、四八三平方キロ。まあ、そのへんであろう。人口はどうかが一番か。ブリタニカは中共の

ハ億二千五百万。テルセイロはソ連の二億五千万人。クリ

ルトはアメリカの一億一千万人。一億人以上の国に、ブラジル・日本・インドネシアなど

である。

人口は一億一千七百万で、こんなに過密地帯た
が、シベリアのツンドラや、年中冰雪にとじ
込められて、いろ国にくらべたら、いくらかま

しかも知れない。そこへ行くと、ブラジルは国土が広く、気候もよく、雨量も多く、申し分のない国である。

鯨の骨

卷之八

南銀本店の重役室から出た話をきいたが、南大河州の大西洋海岸にある漁業会社が鯨の骨、長さ三十米^{トル}、胴まわり太いところは四メートルもあるのを寄附してくれると、いうが、バストス博物館でもうつてはどうだという

斎の骨は市長さんと相談すると、そろそろ学術的参考品なら、図書館の廊下に天井から吊り下げたら、ということであつた。本年七月下旬の入植祭までに大体飾り付けすることとし、戸棚、机などの道具代、二万コント。交通費二万コント。駐費一万コント。計五万コントを計上し、これを文化協会を通じて一般から募金していただく。市役所の方へは、力マラの方へ申請書を提出するが、来年の予算にしか組み込まれず、来年は市長もべシアドールも改選になるので、その方の金は今のところあまり期待は出来ない相である。

文協の理事会（代議員会）で前記の案が通過すると、各区長が寄附懇を持ちて廻るようになるが、どうかその節は御協力をねがい申し上げたい。

もつて帰つて来た。骨は、脂肪分は薬煮をしてあるから腐敗の心配はない。組合せは技師が出張して組み立ててくれる。但し荷作り費用はバストス持ちだそうである。そんな大きなものを貢うと、第一どこのへ置くか、場所がないではないか。

話は一寸横に外れるが、各所で開拓船出品物の寄附を受けているのを集め廻わる車代もいろし、鯨の骨を遠方までとりに行くにも相当な費用かかるので、委員に一度集つてもらつて相談することになつた（去る五月）

アリス
月刊
第三回
各
位
ハス
トス
病
院

病院よりのお知らせ

○ 縣の骨と開拓館と何の関係があるかといふ意見もあるが、これは日玉商品であつて、海を見たことない奥地の子供たちの「目をむく様なでつかいものが一つぐらいあつてよいではないか」という見解も成り立つと思われる。

尚、入植祭前の飾り付けその他の仕事は左記の委員諸氏によつてやつていたなくことになつた。

長崎・松森(苗) 大野(英)・岡本・上西・吉田・山中・豊島・戸田(マルト) 楠原(清)の十氏の諸氏。

週報俳壇(五月)

送者

織田 系音

佐藤 耕兩

バストスに勝る里なし旅の秋

従きて来し犬の喧嘩に夜学止む

秋灯の暗く女房ら美人めき

メトロ出で仰けば空は鶴雲

櫻子落葉一様にして道はばみ

木の実落つ鰐冬籠りするは度

野積みせし綿の番人綿の秋

吃づねば言えぬ歯痒ゆさボ語夜学

白菜の山を崩して商えり

穀で食う生牡蠣の味りモノの香

寒灯に酌む酒苦し別離かな

あたたかに心ふれ合ひ冬灯

こびれ行く移民の町々冬灯

寒灯や向う長屋は後家ばかり

寒灯下貌白くして移民妻

牡蛎船に乗りて芸者の箇太鼓

寒灯や会合多き移民町

冷蔵庫故障の日々や田畠か

寒灯や手招まきぐり階上る

柳屋 寿和

富岡 耕村

太郎田 みどり

宮崎 マリア

水子

梶山 真水

梶山 双樹

眞木 真水

眞木 真水

眞木 真水

眞木 真水

純情、明朗の性格者梅谷理事を知る一端として、ブラジルに残した五六の遠説を纏めて結尾とする。

(二) 梅谷さんの軽。梅谷さんは軽の名人物に入れる汽車にはすべきものである。(或時梅谷さんの一形は山中のとある知人の家に泊つた。引着と同時に一行中の赤松領事及び連合公顧問の青柳郡太郎翁がその家の主人に口を寄せて、「オイ、梅谷君と足室は御免を承るよ。どんな部屋でもよいから別室にして與れだまえ」、「どうしてですか」、「ひどい軒ですね、とても寝付かれんのだ。毎晩御通夜は叶わんからね」愈々夜となつた。再び青柳翁は主人を指して、「君相すまんが僕等の寝付まで梅谷君の訪相手になつてくれんか。大将が先さに寝ると十米突や二十米突離れた部屋では、とても駄目なんだ。」「ハア、承知致しました」。そこで梅谷さんの室を訪れて話

在りし日の梅谷光貞氏

故輪湖俊午郎氏

FABRICA de GRANITO

Av. Rio Branco % C.Post. 23, Fone 515

ADAMANTINA E.S.P.

大西文吉

大西石碑五場

MARCA "OLYMPIC"

オリンピック印の
高級釣道具!!

日本製の

輸入元 聖市カントンブエノ街
遠藤貿易株式会社

日本式及ブラジル式

ペスカニアなら誰でも知つて
いる世界の最高級釣道具
古い墓の修理も致します
アダマンチナ市・リオブランコ大通り

大西文吉
電話二十一三番
五十五番

を始めると、「君、僕はね、今日四百里も走つて大分疲れてしろから、話は時日にしてお先へ御免を蒙るよ」と正に夜行列車のトンネル入りとなり、お蔭で一行今宵も鼻をあかさねばならなかつた。

○(二) 梅谷理事一期の大業、或時ブリッジの奥地を旅行した時のこと、汽車の都合で思ひめ駄に一泊を余儀なくさせられた。宿と云うこも名ばかり、室は土間で壁落ちて前々に窓があき、寝台の金網は弛み、毛布は色褪せ、其の上寝返りを打つと、木がすれ合つてキイキイ音がするといふ風景であつた。

力ンテラを吹き消して、さて寝についたが、今宵は不思議と例のトンネル入りが初まらぬ。その中にマッチを擦る音がして、力ンテラに火が燈つた。隨行者たる相客が息をこうして毛布の端から覗いて見ると、梅谷閣下は達磨の如く寝台に起き上り、枕を抱えて南京出退泊の真最中である。暫くすると、「オイ君、僕は少々腹具合が悪くなつて來た。どうも夕食の前の、あの豚の耳の入った豆がよくなかつたかと思う」「それは困りましたなア・非常にお痛みですか」「いや、それ程でもない。便を催したが君雪隠はどこかね」「さあ何処か私も存じませんが、忠に角御案内しましよう」、そこで力ンテラを提げて裏庭へ出て見ると、二、三ナメートル先きの雑草の中にソレラしき小屋が見えた。覗くまでもなく雪隠に相違いなかつたが、何分肥満な梅谷閣下には危険であつたので、「梅谷さん、これはどうにもなりません。適当にその辺で如何です」

「よからう。君先きに帰つてくれたまえ」翌朝の事である。裏庭で黒坊の小供が騒いで居るから、何かと出て見たら、ゴヤバの樹の枝に白い布片が掛つてある。梅谷閣下のサルマタとわかる。何でも其の夜梅谷さんは御用申込に改めてられ、それを追い払うの一生懲命で、つい忘れて逃げ帰つたと云う。でも此の宿の主人は、それに関わりなく憂想よ、見送つてくれた。

○(三) 警察署長スリに遭つ。梅谷さんは曾て知事であり、警察署長であつたことを初めて、「梅谷さん、これはどうにもなりません。適當にその辺で如何です」

戌時の事、パウル一駆を朝の四時に出発した。折しも私の半ばで、其の時間はまだ暗かつた。宿から駅へ来て見ると、発車に可能な時間があり、二台の客車中、一台は点燈されていたが、手近の一車は暗かつた。宿のボーマは何うした事か梅谷さんの鞄を此の暗い方の客車へ運んだ。そこで梅谷さんは此の客車に入つてから自身の鞄を探かし、電燈のついている車台に転じ、席を取つたものが、「オイ君、スリに遭つた」と云つて上着の内衣を頻りに改めたが、まさしくない。「沢山はいつていたのですか」「いや、ニコントばかりである」

死亡通知並に会葬御礼

母 松井節(五十九歳)儀 痴氣釋

蓋中の廻葉石効なく 去る五月十六

日午後八時半永眠致しました。依て翌十七日自家出棺バストス墓地へ

埋葬いたしました。

此の儀生前御交誼を賜わりました皆様方へ謹んでお知らせ申上げます。尚葬儀に際しましては御多忙中の巡御遠路御歎いもなく懇々御会葬下さい。その上御丁重なる御香料並じに御供花等お供え下され、御芳情誠にありがとうございました。厚く御礼申上げます。御供花等お供え下され、御芳情誠にありがとうございました。厚く御礼申上げます。実は一々参上致し様眉の上御礼申上げねばなりませんが、何分にも取込中にてその意を得ませず、甚た失禮ではございますが、取敢えず紙上を以つて謹んで御礼申上げます。

一九七六年五月十九日

パウリヌタ稼バストス市

表主長男 松井恵 一 同

弟 親戚 一 同

バストス市役所 様

アルト 区 様

プラビスコ商工会社 様

曹洞宗門徒 一同 様

バストス南米本願寺 様

バストス仏教婦人会 様

会葬者御 一 同 様

香奠返しの儀は略させて頂き寸心を宗教関係に寄附させて頂きます故御諒承願います

「ではこれから旅費をどう致しますか」
「いや、旅費には心配はない。僕はいつも旅行の時は万一本心で、三日前に分けて持つておる。金も惜しいが、実はあの財布は曾つて歐洲漫遊当時に用いた記念の品で、アフリカの奥まで僕と一緒に旅行した思い出深い財布なんだ。」

「それは惜しいことをしました。バーウル市は三方からの乗替駅で、その踏道をよいことにして、田舎者相手のスリが横行するのですよ。御注意申し上げておけば良かったのですが、あなたは曾て東京市の警察署長まで勤めたと聞いていましたので、まさかブラジルの無細工なスリにやられるとは夢にも考えませんでした。」

「いや、全く不注意であった。ブラジルにスリが居ようとは知らなんだ。君確にあの時に相違ない、僕が靴を探して椅子の下へ手をやったとき、僕を前後から挟んだ二人の外人があつた。不思議な真似をする異様に感したか、ソレとは気がつかなかつた。僕は足満していたのが失敗であつた。どうも宿のボート」と流石は警察の署長らしき眼光を輝かせたが、今は後の祭である。

「梅谷さん、一体三ヵ所に財布を置くと云う事に油断があるのですよ。私はいつも必ず上着左方の内ポケットと定めて居り、而して全神経をこれに集中する訓練をしこおります。だから眼、こいつの時でも、若し一寸でもこれにそわるものがあれば電光石火眼が覚めます」「大分うまいことを云うね。よし、ソレなら以後君に僕の財布をあすけよう」

斯くて放行は続けられた。或日のこと、車窓に見る高原の風景にも飽き、二人は居眠りをはじめた。すると夢うつつの中に何物か隨員の胸にふれたものがある。その刹那、彼は鎌く其の一物を握りしめ、俄然とはかりに跳ね起きた。

「アハハ、君の云うことも嘘ではない」と、梅谷警察署長の阿々大笑は續く。つづく

パ紙五月二十一日付第五面掲載の
中 西 忠 男 氏 記載の
史料館建設に関する考察
に一文を呈す!!

貴方は、五月七日附サンパウロ新聞の社会欄に「史料戦線異状あり」の記事を読み、書かれたのが前記の表題となつたものであろうが筆者は残念ながらサンパウロ新聞の記事を読んでいないので、その内容は知り得べくもないが、サンパウロ新聞も「史料戦線」とは如

何なる心意で書かれたものか判らぬが、全文を読んでいないので、此處ではサ紙の記事には触れないことにする。中西氏は、故水野童翁の遺品がバスストラム開拓館に納めた事をまるでバスストラムがサンパウロ文協の史料へ納まるべき物を横取りしたような文章で、これは筆者は黙り難いものある。氏は、「史料館建設に關しては、バスストラムは一步先に進んだこととは云え、飽までも抑す史料館であつて欲しいと思う」とあるが、何故抑す史料館でなければならぬのであろうか。これが若しサンパウロ文化協会で三年前に史料館建設を発表しておいたならば、バスストラムのような貧乏村がこうした大事業に手出しあしかつたであろうことは氏もご理解戴けるかと思う。

バスストラムでは四年程前に元賄金講を組織しておいた長老たちが、病院の恩賜病棟が不用になつておられるので、これを利用して史料館を作らうではないか。移民七十年垂とする今ん日移民史料館建設を乞うする趣は何處にもない。この手で史料の消失せぬうちに収集しようではないかといふことで決定し、漸く軌道に乗り、史料も山中三郎氏など寝食を忘れ東奔西走しておるとき、サンパウロ文協で史料館達の話が持上つたのであり、決してサンパウロ文協と戦線を布いたものでもなく競争意識も毛頭ない。

言うまでもないが、史料は収集を急がねば消失するもので、貴重な史料となる箱も不用のものとして焼却されたり捨てられる場合が多い。現にバスストラムでもそんな倒れ置かれりせば、まだまた貴重な史料を相当残つてゐることは間違ひ。

バスストラム開拓館に納蔵されこいる史料は、

バスストラム綜合会館使用日程表

五月三十日(月)シンジカット總会

六月七日(月)文協理事会 会議室

二十四日(月)中央区役員会 会議室

二十五日(月)少年野球児童会 会議室

以上五月二十日調べ

サンパウロの史料館建設案が出来ない前にバス
トスの建設委員である山中三郎氏らが、史料の
残っているものと思われる家庭を訪問して約束さ
れていたものを順々に集めているのであるが
、仮にサンパウロ文協が史料館建設の意志があると知つたら、バストスへは御寄贈は力か
つたであろうことは間違いないであろう。
バストスの長老方がこの大事業企画に当つ
ては、日に日に消失して行く史料を出来得る
限り集めしようと希望することは想像に難くな
い。サンパウロ文協で史料館建設を企画され
ていたならば、バストスでは、郷土史料館を
企画したかも知れ打いか、バストスで史料館
建設案が提出された当時は、サンパウロ文協
の史料館企画の噂も力かったので、誰もやら
ないなら、バストスで吾々の手で、貴重なる
史料を後世に遺して置こうではないかと相談
がまとまり、漸く計画が軌道に乗った頃サン
パウロで史料館建設の発表があつたが、その
頃、バストスでは旧病院を史料館として改築工
事も成り、史料集収もよほど進んでいたので
あるが、斯うした大事業は面白半分や、競争
意識で出来るものではない。建設委員たちの
必死の努力により、ようやく今年七月末の入
植までには一応陳列を終えるべく努力して居
られるのである。

史料館は貴重なる史料を消失から喰い止め
後世に遺すものであり、場所が何処であつて
もよいのではなく、此の史料収集は新聞
や雑誌に募集広告を出し、自らは手を挿い
て待っていても、決して集められるものでは
ない。これと思う史料のある家を一々訪問し
、史料を見し、寄贈を懇願しなければなら
ぬ。しかるにバストスが一応史料館としての
体裁が整い、開館間近になるとバストスは狭
であり、サンパウロ小広であるなどと小理屈
で史料収集に奔走されないのであろうか。史
料はまだまだ多く随前がこされているであろう
。これでも早く収集しなければ消へしない
恐れる場合はこれからも寄贈をお願いに訪
問して寄贈を乞うであろう。

五月二十五日

宮 武 勝 南

ブラジルに最初の足跡を印した人達 67

故 鈴木南樹翁の遺著から

お露と云うのはハワイ生れで、ブラジル娼
婦史を書いただら、あれ程の美人はあるまい
と思われる女で、晉日副領事なども大あつあ
つであった。弟の季造は同航海者であった。
後で聞けばお露の尻を迫つたのは私の弟でな
く、三浦自身であったことである。とにかく彼はサン・マルチニョを出るに付いて私に対しても多少不快な念があつたかも知れ

開業お知らせ

TAPECARIA VEICULAR

Rua Almirante Alexandino N° 148 Antiga Fab. de balaios Bastos S.P.
Comunica a Colonia Japoneza que Reformas: sofa -
colchões - cadeiras e cadeiras de area de coldinhas;
temos tambem colchões de capim. e fazemos serviços
de estofamento de carros em geral.

Agradecemos a preferencia

修理品は取りに参り、
修理出来次第お届け致ります。

タペカラ・ベイクル

元の籠屋の工場跡

三浦は皮肉屋であると同時にブルドックの
如く戦闘的であつた。彼が星名謙一郎と喧嘩
し、牧義朝を敗し、聖報の香山や、時報の石
黒と争つた。最も醜悪な文字を並らべて暴露
の抗争であつた。かかる場合彼の頭からひね
り出す文句は実に巧妙で、その人をして面を
反けしむるものがある。牧を「軍鶏」と名け
、石橋恒四郎を「ドトル・カバー口」と呼
んだ如きは確かにその好一例である。

筆を執れば忽ち風雲を捲き起す彼も、座談
は余り上手ではなかつた。演説に至つては曾
て一度も使つたことがなかつた。それを彼は
「私の演説をしないのは親の遺言である」と
云つたが、斯の如く、彼は自身さえも皮肉の
組上にのせを得てしてゐる。彼の唇下の山
羊鬚の如き、或る意味において彼の皮肉をシソ
ボルしたものである。

しかし、惜しいかな彼の皮肉には、明治文
壇の皮肉屋——奇藤綠のような内容に蘊蓄が
なく、筆致に色艶がない。何處までもむき出
して、俗悪で、單なる皮肉に過ぎない。

從つて彼には敵の多い所以である。三浦は一見大胆不敵に見え、しかし信じられてゐるが、どの点眞実であるかは疑問である。曾つて東京大震災義捐金に依る物品購入事件に関して、同胞社会に紛擾を起したる際、日伯は一方の旗頭として上塚周平と論争したことがあつた。彼はこの事件の直後ノロエステ線に旅行して、上塚の本拠プロミツソンへ行つた。当時私はどこへ行つて居つたか思い出されないが、留守だつた。三浦はボンセツソの上塚を訪問し、「ゴンザガに間崎三三一を尋ねたが、プロミツソンの空気は頗る険悪で「三浦をやつつけろ」と云う者が多く。三浦の巡回中上塚党はレボルベ（拳銃）を携帯して、威嚇ではあつたろうが、何時でも彼に一発見舞うことを云う脅威を示した。

私の弟季造は間崎などに「そんた馬鹿だ真似をしてはいけない」と三浦に附き纏つて離れず彼を保護し、無事にプロミツソンまで引き上げたが、彼は上塚の所でビンガを飲み、間崎の宅でも大いにあおつたが少しも酔わず、プロミツソンに引き上げて後一切を吐き出してしまつたと云うことである。

おし三浦が眞實方財不敵でお入りせり
常の如く飲んだ酒にも酔うであろうし、切角
食べたものを吐き出すようなことはなかつた
ろう。臆病な私などであつたならば、君子危
きに立ち寄らずで、先ずこんな場合は勉めて
避けることを本旨とするであろうが、三浦
は内心恐怖しながらも、わざとそゝした火中
に飛し込んでいろ多分の見栄と銜気を持つて
いる。此の銜気が最もして「俺は偉い」となり
「彼娘ら何が出来るか」にたり、何れを見て
も山家育ち、お役に立ちそうな人間がなく、
世間の奴らは皆馬鹿者ばかりに見えてくる。
これが三浦を大きくもしたが、又禍を蘊す原
因ともなつた。彼の国外追放の始も、彼の思
想そのものよりも、その持前の無反省と偉が
りとが不用意に記事となつたのが、一部の人
の反感を買つに至つたと見るべきである。

御氣は雅氣と相通するものがある。三瀧か
ブラジルで大使に向つて「君と呼ぶのは僕一
人だ」と云つて、有吉大使を有吉君と云う。
こういう官吏程階級的で、尊称に昇うごめか
すものはない。嘗て菊地恵次郎がブロミツソ
ンに来ていた頃である。堀口公使の一行が巡
視して来た。ボンセソン植民地事務所（後に
上塚周平宅）のヴェランダの手摺に菊と私は

「公使などには君、閣下と呼ぶもんだよ」と云う。私なども、とかく頭が高いというか、平民政義というか知らないうが、呼び捨などをしてない代りに、誰に向つても「さん」ということに心から習慣づけられてゐる。誰も気付いてじることだらうが、ブランシルではどんな階級に属する女性でも、苟^まし妻である以上「奥さん」と呼ばれて一切平等であ

バストス生長の家

六月の行事表

る。実は、これは私がサン・マルチンニヨ耕
地で、通訳をしていた時に呼び始めたことか
ら一般的になつたものである。そういう風に
私はデモクラシーの精神が好きであるが、「閣
閣下」などと云うと、首筋がむず痒くなつて
くる。しかし菊地の説に依ると、人間は階級
的に崇め奉られることを喜ぶ動物である。
其の一例としての話に、彼の義父今西林三
郎が齋て愛媛県の郷里から大阪に出て、丁稚
奉公をしていた頃主人を「旦那さん、旦那さ
ん」と呼んでやると喜んでいるから馬鹿らし
いものだと笑つていたが、叔て自分が成功し
て大阪商業會議所の会頭まで出世をしてみろ
と、嘗つて笑つていたことなどは、遠の昔に
忘れてしまつて、召使の人達に「旦那さん、
旦那さん」と呼ばせている。若し出入の者など
誤つて「今西さん」などと、口をすべらすも
ののら、不機嫌この上からずであった。
「だから君、別に口に税金かかる訳ではない
しかう、堀口公使を閣下と呼び給へ」と、し
きりにすすめるが、どうも私の唇から「閣下」
が出て来ない。すると菊地がたまに兼ねたと
見え、

「堀口公使閣下」と自分でやり出した。尚づ
づけざまに「閣下、閣下」只閣下と云う為に
つまうかい問答を始め、私の脇腹を小突いた。
「それ見給え、堀口が大満悦だろ」

と笑つた。こうなつてくると、閣下なんて
馬鹿々々しくなつてしまふ。しかし人間とい
うものはなかなかここまで解脱し得ないもの
である。

「これはちと余談になろかも知れまいが、上
塙周平が大正二年日本に帰つた時の話である。
対伯卒業計画達成のため、後藤新平伯の後
援を求める必要があつた。八重櫻松男なども
「現代のブラジル」出版に少なからず後藤伯
の援助を受けたが、何でも熊本県人で伯の有
力な輩下があるゆしく、上塙もそういう手蔓
を面会を得る機会を掴んだものらしい。

対談 人口爆発食糧危機は本当か (1)

明大吉田教授に聞く

やまと新聞より転載

梶山双樹

世界の人口は今異状な大発生をし、近來此の地上に人間が溢れてしもつ。又現在でも食糧は欠乏して居り、人口が激増すると、その食糧獲得をめぐって戦争が起る危険があると云はれている。本当に人類の未来は、このようく悲観的なものだろうか。

◎ナンバーベームの落し穴

質問、世界の人口は現在四十億を超えて、人類史上最高と云われて居り、しかも今尚激増を続けていろと言われます。このまことに、人口激増のため、人間がこの地上に溢れるという重大問題が起つて来る。そこで此の人口を抑制する必要があるんじゃないかと云う意見がありますが、その恐れはあるのでしょうか。

吉田・現在世界の人口は四十億、しかも年平均2%の率で増加していける事は事実です。

此の事実をもとに推定しますと、恐らく二十一世紀の初頭には七十億、八十億になります。これが更に百億を突破し、二百億を突破するという、所謂人口爆発の傾向に世界の人

口が軌道に乗つていることは否定は出来ないと思うんです。而し是れには二つの問題点があると思うんです。

一つは計算方法です。これはナンバーベームと云つていいと思います。例えば印度日本人の背丈が戦後十センチ位伸びており、親より息子は十センチ位伸びており、母親より娘は十センチ位伸びていますね。三十年に十センチ伸びてしろと云う事、これは確かに事実です。食物も改善され、生活も変つていて、これからも伸びて行く傾向があります。これから伸びる傾向が更に進むと、もし三十年で十センチとすると、三百年間には一メートル伸びる。そうすると三千年経つと十メートル伸びる。二メートル弱と云う計算になる事は事実です。其の計算は間違いないのですが、しかし人類の背丈が十センチを越えると言うことはあり得ない。ですから、そうした意味で人口の問題を考へると、激増の軌道に乗つていることは事実ですが、そこには何らかの制約がある。ストップさせろ要因があります。過去に於ては、そのストップさせる要因は飢と戦争、或は貧困、ころしたものだった訳です。将来人口を抑制する要因が飢々戦争、或はまた貧困によつてか、或はまた、自らの生存に關れるようなものについて歴史を仰かせて、いろんな知恵を出し合いかねば、人口を静止情況にもちていくといふ事が将来予想され、又考えられて、地球の重さよりも人間の重量の方が重

これがラッソソゾットラの特徴
高度の経済効率
厳重なる品質管理

安定度の高い配合



RACÃO DUTRA
Rua Pres. Vargas 281 Fone 26

前山商店飼料部
養鶏飼料販売部 佐藤
木口常治 藤武良郎 豊

パウリスタ地方総代理店 電話二十六番

「ラッソソゾットラ株式会社ではあらゆる技術を駆使して居ります。

皆様の鶏の健康を守り、よりよき利潤を産み出す飼料として

「ラッソソゾットラ株式会社ではあらゆる技術を駆使して居ります。

くなると云う事態は避けられる筈だ。だからそれから第二点は、世界の人口激増とあるといふ事なんですね。

事は、世界全体の傾向ではあるが、過去人口が激増して来た国々の一部で歴智が働き、人々が人口増加をストップさせろ傾向が現れ始めています。その為めに歴智が働くと信じますね。それでいたずらに警告をし、恐怖感を與えると云ふことはむしろ人間の歴智を効かすところを阻止する危険さえあると考へますね。韓国とか、台湾はどういった歴智を効かせても、どうした微候を示しています。そういうことを考へますと、私は人口を静止状態にもつて行く事は、人類の課題であります。同時に人口増加をストップさせろ傾向が現れ始めています。それをは人類の歴智とは何か、例えば日本とか、台湾はどういった歴智を効かせても、どうした微候を示しています。結婚年令が遅れます。日本の場合でも結婚年令がかなり遅れ始めている。

以下次号へ

FUTURA COOPERATIVA TELECOMUNICAÇÕES DA REGIÃO DE BASTOS

バストス農村電話布設について御知らせ

去る四月二日の総会において農村電話布設申込者は、四月三十日まで、電話器一台に付き六千クルゼイロス（全額の二割）を積立する事に決議され、南銀に予定の金額が積立てられ、工事を進め得る申込数に達しました。すでに市役所よりバストス全域のマードを持って行き、プロジェクトを成作中であります。

先週政府のジ・ビ・ゾン・デ・テレホニアルラルより通知要請があり、資材注文のがランチーラとして指定されたフィルマヘ、エリキソンド・ブラジル並びにフイカツ・ビの兩会社へ南銀よりシェツキ・ビザードにて送金を致しました。

☆ 今までに誌上を以って何回も御通知致しました通り、此の電話布設は特殊電話線を地下二尺へ埋めるため、後日電話を引きたくても技術的に不可能でありますので、

○ まだ申込まれて居ない方で、希望される方は、まだ間に合いますから、南銀で御相談下さい。受付けで居ります

農村電化の時、最初に加入されず、後日加入するためには多額な費用を要して架設した例が多數有りましたので、此の度びの農村電話は其の様なことがない様に皆様のために御通知申上げる次第であります。

受付けも近日中に入りたいと思って居りますので、希望者は一日も早く御申込み下さい。

一九七六年五月二十六日

バストス農村電話布設委員会

皆さんも御承知の事と思いますが、電話は電燈と違つて、後からいくら金を出しても電話個人で引く事は出来ないのであります。此の次は又、架設希望者の数が何百か規定数まとまるまで、後何年かかるか、規定数に満たない場合は不可能となります。

（註）

